

Actualidad • Todos los cambios a la economía que espera hacer el nuevo Gobierno, Ocampo revela detalles

# Impuesto a la renta, Patrimonio, 4x1000 y Días sin IVA: Así será la reforma tributaria del presidente Gustavo Petro

R. M.

06/07/2022 | 14:35 COT



0

Comentar >



📷 Todo lo que tiene que saber de la reforma tributaria que propone Gustavo Petro y a quién afecta más.

- [¿Fin a las EPS? Las diez polémicas afirmaciones de la nueva ministra de Salud de Petro](#)
- [¡Controversial! Gustavo Petro anuncia tres mujeres para sus ministerios](#)

**E**l impuesto a la renta, los Días sin IVA, 4x1000, **Ecopetro**... Y así una larga lista. El nuevo ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, tendrá una dura misión por delante con varias decretos que puede cambiar soberanamente la economía del país. La reforma tributaria que acometa afectará a todos. Desde los más ricos hasta la llamada clase media e incluso a la pobre. Nadie quedará exento de estos notables cambios.

Sobre estas ideas que **maneja el nuevo Gobierno**, se pronunció el nuevo Ministro de Hacienda de Petro. "La reforma tributaria estará centrada en el impuesto de renta a las personas naturales", expresó en entrevista para la FM.

"Lo esencial es mejorar el impuesto de renta de las personas naturales que es donde Colombia tiene un nivel de recaudo muy bajo, una cuarta o quinta parte de un país de la OCDE, a la cual pertenecemos". Para Ocampo, este recaudo está muy centrado en Colombia para las empresas, una posición muy contraria a la de los países desarrollados.

## ¿De qué va la reforma tributaria de Gustavo Petro?

La reforma tributaria que plantea ahora Petro, es uno de los planteamientos más controversiales en Colombia en el último año. Desde que se dio a conocer la planteada por el gobierno de Duque junto al exministro Carrasquilla, una oleada de protestas se tomaron las calles del país en el llamado paro que tuvo en pie de guerra a medio país más de un mes. Es por ello que esta reforma del nuevo Gobierno de Petro se plantea como uno de los principales puntos a vigilar en este nuevo mandato.

La idea inicial es obtener entre 50 billones de pesos con esta nueva reforma. Una meta muy ambiciosa en opinión de algunos expertos pero que será necesaria para cumplir los programas y asistencia social que ha prometido el nuevo Gobierno. Ocampo ya ha ido adelantando algunos datos de lo que incluirá la próxima reforma tributaria, uno de los objetivos más importantes del Gobierno de Petro, y que se llevará al Congreso el próximo 7 de agosto.

## ¿A quién le beneficia y a quién no la reforma tributaria que propone

## Petro?

Uno de los temas más picantes estará en que sector de la población afecta esta nueva reforma tributaria. Ocampo ha sido claro e insistente con este tema: "Nuestra prioridad es ver cómo se mejora el impuesto de renta de las personas naturales, especialmente de las personas de altos ingresos, todo ello complementado con un impuesto al patrimonio que también busca lograr una mayor equidad".

En este sentido, Ocampo cataloga a la **clase media-alta** de Colombia a **ese espectro del 10 por ciento con un nivel de ingresos por encima de los 10 millones**: "Quienes ganan \$10 millones al mes pertenecen al 10% más rico de la población colombiana, según las estadísticas de las cuentas nacionales", reiteró Ocampo, a lo cual agregó que los "más pobres tampoco tienen acciones en **Ecopetrol**".

Bajo esta premisa, las personas naturales en un país donde el nuevo Gobierno considera que son muy pocos los que cumplen con este compromiso por diversas causas. El objetivo es que **al menos los 40 mil colombianos con más recursos sean los pagadores**.

Pero no serán los únicos, porque también **se ha hablado de quienes reciban más de tres millones de pesos** y que tendrán que declarar con esta nueva reforma. En este sentido, expertos como el economista Isidro Hernández apuntan es una buena decisión pretender que quienes más ganen más pague. El asunto o la clave, estará en saber desde qué monto comenzar a hacerlo.

## ¿Qué es el impuesto 4x1000 que mantendría Minhacienda?

El **4x1000** se trata de un impuesto que se aplica a los movimientos financieros de los colombianos. Este consiste en **descontar 4 pesos por cada 1.000 pesos de transacción**. Este puede ser bien un retiro un pago o un traslado de una cuenta corriente o de ahorros.

Este, como han señalado los centros de estudio como Fedesarrollo, **por ahora no se puede eliminar** ya que esos recursos no serían fácil de reemplazar en este momento.

El propio Ocampo se reafirmó en esta idea: "El 4x1000 se mantendrá, pues no hay forma por ahora de reemplazarlo. Respecto a esos impuestos, hay que ver cuáles son y que no afecten negativamente a los sectores populares", expresó en entrevista con El Tiempo.

## ¿Con la nueva reforma tributaria habrá más Días sin IVA en Colombia?

En pocos temas se ha sido tan claro como en este respecto al nuevo Gobierno. Ocampo aseguró que **eliminarán los Días Sin Iva** y cuestionó sobre todo su validez. "Yo quiero que hagan un estudio que diga qué porcentaje de las ventas del Día sin IVA es para el 50% más pobre de la población y qué porcentaje de las ventas corresponde a los productos importados".

## ¿Cómo quedará el Impuesto al Patrimonio con la nueva reforma tributaria?

Otro de los puntos controversiales viene por el **Impuesto al Patrimonio**. Según se ha filtrado en estas primeras intenciones el objetivo serán los más adinerados que cuentan con un patrimonio **entre mil 2 mil millones de pesos**. En este sentido, según expertos, se incluiría a la clase media aunque para el gobierno estos son solo los más ricos.

Por otro lado, se plantea discutir un **impuesto a los dividendos más altos**, así como gravar a las pensiones más altas, esta sería por encima de los 10 millones de pesos como propuesta inicial.

## ¿En qué quedará **Ecopetrol**?

Uno de los temas más polémicas durante toda la campaña de Petro, **¿qué pasará con **Ecopetrol**?** Ocampo mantiene que hay que **revisar** los 180 contratos que se tienen firmados, para ver de qué manera se desarrollan y qué tanto pueden ayudar para mantener el abastecimiento en el país y las ventas externas por el momento. Esta **transición será gradual. El objetivo final es ir disminuyendo la dependencia** que tiene Colombia del **petróleo** a través de la diversificación de las exportaciones. Expertos apuntan que es fundamental mantener las exploraciones de gas, el combustible clave para la transición energética.



Calcule cuánto podría ganar invirtiendo \$200 en Amazon y otras acciones en crecimiento  
Empresario-Capitalista



Invertir \$250 en Amazon te puede generar un segundo ingreso  
Capital LATAM [Regístrate](#)



Las personas que hayan nacido entre 1941 y 1981 podrán reclamar este derecho en Bogotá  
Compare Encuestas

**Comentarios**

Ver **0** Comentarios >

**Comenta** >

**M** Actualidad

Actualidad • El séptimo nombramiento del gabinete del presidente electo

# Aldejandro Gaviria será el nuevo ministro de Educación de Gustavo Petro

FFF

07/07/2022 11:48 GMT

